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的重要目的是请大家共同研究如何进一步扩大《中国律师》

杂志的发行问题。去年，我们开了宣传发行会议，段副部长

、高会长都到会讲了话，会议开得很成功，对推动杂志发行

工作起了很大的作用。今年我们改变一下形式，开个座谈会

，请大家来共同讨论研究杂志的发行问题。因为，各地的情

况不同，杂志宣传发行中遇到的问题也不一样。刚才，杂志

社介绍了2002年的征订发行情况，湖南等省介绍了宣传发行

的成功经验，还有一些同志对如何做好宣传发行工作提出了

好的意见和建议。总的看，各地律师协会对杂志的宣传发行

是做了大量工作的，工作很努力，一些省的发行征订效果也

是显著的，在此，我代表全国律师协会，对大家的辛勤工作

表示衷心感谢。下面，我就如何做好2003年的杂志宣传发行

工作，讲几点意见:??一、大局出发，高度重视杂志的宣传发

行工作 在去年召开的《中国律师》宣传发行会上，段副部长

、高会长都作了讲话。特别是段副部长的重要讲话，对加强

杂志发行工作的重要性进行了专门阐述，对做好这项工作也

提出了明确的要求。这充分表明了司法部领导对杂志宣传发

行工作的重视。宣传发行会议以后，一些地方加大了工作力

度，杂志的征订量有较大的增长。但许多地方的征订发行情

况还是不太理想，离司法部领导、协会领导的要求有较大差

距。在许多地方，杂志的宣传发行工作还没有得到充分的重

视，如有的没有组织集中征订.有的在律师事务所和律师中宣



传发动得不够.有的没有确定专人负责。利用今天这个机会，

我要再强调一下做好杂志宣传发行工作的重要性。我认为，

要从大局出发，统一思想认识，把做好杂志的发行征订工作

，当作律师协会的一项重要工作来抓。当前律师协会工作的

大局是什么?在我看来，加强律师队伍建设，提高律师政治业

务素质，树立律师良好形象，营造一个好的执业环境是当前

律师协会的工作大局。中国律师杂志是全国律协的会刊，是

宣传律师的喉舌和窗口。这决定了中国律师杂志不同于其他

律师刊物，它不仅仅是一本简单传递信息的刊物，它还承载

着律师协会加强律师管理的功能，通过杂志这个平台，一是

指导律师业务.二是宣传律师工作.三是教育律师队伍。律师具

有自由职业性质，职业特殊，管理难度也大。加强律师队伍

建设，提高律师的政治素质、业务水平，培养良好的职业道

德，不能单纯的依靠行政手段，更大量的要靠日常的宣传灌

输和教育引导。而要树立律师良好形象，营造好的执业环境

，更需要媒体的大力鼓与呼。这些方面，杂志都可以发挥其

独特的作用。近几年，杂志在各地律师协会的帮助支持下，

越办越好，不但受到了广大读者的喜爱和好评，也较好地发

挥了会刊的作用。因此，如何发挥好杂志对律师工作的指导

、宣传、教育功能，是律师协会的一项重要工作。作为律师

宣传的喉舌，中国律师杂志的发行，格外需要各地律师协会

的关心和支持。??二、采取有效措施，努力做好2003年的征订

发行工作?? 对杂志宣传发行工作，全国律协要求一直十分明

确，就是要努力做到所有律师都能看到中国律师杂志．律师

订杂志的不到30％，说明还有许多律师是不看或看不到杂志

。杂志的发行工作确实难度很大，特别在律师中搞发行难度



更大。正因为难，更需要各地律师协会的帮助、支持，更需

要大家多用点心，多用点力。总结宣传发行做得好的地方，

除领导重视，专人分工负责等组织保证外，更重要的是采取

了一些硬措施。如有的利用年检注册机会，加大宣传发行力

度.有的及时将司法部、全国律协关于做好杂志宣传发行工作

的通知转发下去，并在通知中提出明确的征订要求.有的把杂

志作为律师培训的必读教材.有的直接用会费为律师订阅杂志.

有的把杂志作为律师宣传资料，向当地党政领导机关、政法

机关及其他相关单位赠阅，等等。这些都是扩大杂志发行量

的好办法，值得各地学习借鉴。全国律协也决定明年从律师

专项宣传经费中为中央有关单位的领导免费赠阅杂志500份，

使各部门领导能经常了解律师工作情况，扩大宣传效果。??

三、继续做好在杂志上的公告公布和通报工作?? 关于这项工

作，司法部律师公证指导司专门发过文件，全国律师协会也

多次要求各地的律师年检注册的公告和对违纪律师的通报最

好都在杂志上做，这样既能使这项工作规范化，也有利于树

立全国律师协会会刊的权威性，同时也在一定程度上促进杂

志的征订发行工作。目前，在杂志上刊登公告的省只有三分

之一，刊登对违纪律师的通知更少。希望各地继续支持这项

工作。??四、杂志社要不断改进工作，进一步提高办刊质量

和水平 做好杂志宣传发行工作也要求杂志社苦练内功。杂志

的质量与发行是紧密相联的，只有杂志办好了，才能引来越

来越多的读者，质量才是杂志生存和发展的生命线，这是市

场规律。明年的杂志定价又有所调整，更要求杂志的办刊质

量和水平上有新的提高。不但要在杂志包装和版式设计上要

有创新，更重要的是在内容上要有创新。杂志这几年有进步



，但在内容和形式上都有许多有待研究改进的地方。如要研

究作为会刊，如何更好地为司法部、全国律协的中心工作以

及各地律协工作服务，充分发挥会刊应有的作用.作为唯一面

向律师界的国家级刊物，如何更好地为广大律师服务，不断

提高品位和档次，为广大律师奉献更有业务指导价值，更具

有可读性、权威性的文章和信息，使杂志真正成为律师的良

师益友.作为律师宣传的喉舌和窗口，如何更好地为律师业的

改革与发展服务，通过对律师业的热点、难点问题的宣传报

道，唤起广大律师的参与意识，起到凝聚人心，鼓舞士气，

振奋精神的作用，通过及时总结宣传优秀律师事务所的成功

经验、优秀律师的先进事迹，用榜样的力量来教育和感染广

大律师，培养高尚职业道德，树立律师的良好形象。?? 此外

，杂志社还要学习和借鉴其他杂志的成功发行经验，建立一

个有效的发行网络和机制，不仅在律师中扩大发行，在社会

上也要扩大发行。最近，杂志社决定成立理事会，聘请各地

律协的领导和工作人员作为理事特约联络员，这是一种很好

的形式。希望理事会能密切杂志社与各地律协的关系，在扩

大杂志发行量上发挥作用。 100Test 下载频道开通，各类考试

题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


